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V

Inge Forst
(traduction française de Michèle Penot)

BIOGRAPHIE 1

Il nous manque encore des informations détaillées sur les origines de Frémart, sa
date et son lieu de naissance. D’après Annibal Gantez, il serait originaire de Picardie 2 ;
dans les registres capitulaires de Notre-Dame, il est cité comme étant prêtre originaire
du diocèse de Beauvais 3. On suppose donc son lieu de naissance dans le nord de ce
diocèse, la Picardie. On n’en connaît pas plus sur sa formation musicale. Probable-
ment était-il enfant de chœur à la cathédrale de Beauvais et y a-t-il été ordonné
prêtre. La date nous en est inconnue, elle devrait se situer dans la dernière décennie
du XVIe siècle.

Rouen

Nous ne possédons de détails sûrs qu’à partir du début de sa carrière profession-
nelle. Il est nommé maître des enfants de chœur de la cathédrale de Rouen 4 où il suc-
cède, dès le 28 décembre 1611, à Michel Chefdeville, décédé la veille, le 27 décembre
1611 5. Le 29 décembre 6, Frémart donne quittance à l’adresse de Jehan Regnard, le
receveur du chapitre, du paiement d’une somme de 83 livres 6 sous 8 deniers, c’est-à-
dire de 1000 livres par an, pour la nourriture et le logis des enfants de chœur du mois
de janvier 1612. D’après les autres quittances qui ont pu être conservées 7, le montant
et l’usage de cette somme chaque fois payée d’avance restent inchangés jusqu’en sep-
tembre 1614.

En outre, Frémart accuse réception, le 31 octobre 1612, pour la première fois, d’un
salaire de 8 livres 6 sous 8 deniers pour le mois de novembre suivant 8. On lui accorde
également, à la date du 4 juillet 1613, un versement unique de 20 livres, pour lequel
l’usage n’est pas précisé 9. Le 26 juin 1615, son nom apparaît de nouveau parmi les

Introduction

1. NDLR : les citations originales en latin se trouvent dans l’introduction allemande.
2. A. Gantez, L’Entretien des musiciens, 1643, avec préface, notes et éclaircissements par E. Thoinan, Paris, Claudin, 1878 ; repr.

Genève, Minkoff, 1971, p. 142.
3. F-Pan (Archives nationales)/ LL 297, f. 122v ; cf. plus bas, p. VII.
4. A.-R. Collette et A. Bourdon, Histoire de la maîtrise de Rouen, Rouen, Cogniard, 1892 ; repr. Genève, Minkoff, 1972,

p. 122. 
5. Cf. Collette et Bourdon, op. cit., p. 121.
6. AD-76 (Archives départementales de la Seine-Maritime)/ G 2300.
7. AD-76/ G 2999 et 3261.
8. AD-76/ G 2999.
9. AD-76/ G 2999.
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XXXIX

Inge Forst
FRÉMART’S LIFE1

Few details of Frémart’s origins, such as his date and place of birth, have survived.
According to Annibal Gantez he came from Picardy,2 and he was later described in the
registers of the Notre-Dame chapter as a priest in the diocese of Beauvais.3 From this it
seems that he was born in the northern part of that diocese, in Picardy. Nothing is known
of his musical training, but he was probably a child chorister in Beauvais Cathedral, where
he was ordained as a priest. The date of this event is unknown, but it probably took place
in the final decade of the 16th century.

Rouen

The first details of which we can be sure concern the start of Frémart’s career. On
28 December 1611 he was appointed as choirmaster to the children at Rouen
Cathedral,4 succeeding in this post Michel Chefdeville who had died the day before,
on 27 December 1611.5 On 29 December,6 Frémart gave Jehan Regnard, the
chapter paymaster, a receipt for the sum of 83 livres 6 sous and 8 deniers, representing
the amount due for January 1612, as part of the 1000 livres paid annually for the food
and lodging of the child choristers. According to other receipts that have survived, the
amount and destination of this money, always paid in advance, remained unchanged
until September 1614.7

Furthermore, on 31 October 1612 Frémart received for the first time 8 livres 6 sous
8 deniers as advance salary for the month following, November.8 He was also given a
one-off payment of 20 livres on 4 July 1613, the purpose of which is not specified.9 On
26 June 1615 his name is found in the Cathedral receipts concerning the payment of
12 livres to the stonemason Pierre Le Seneschal “for working and embellishing the fire-
place in the bedroom of the choirmaster of the children”.10

Introduction

1. Editor’s note: the original Latin quotations will be found in the introduction in German, while the French intro-
duction provides the original French quotations.

2. A. Gantez, L’Entretien des musiciens, 1643, avec préface, notes et éclaircissements par E. Thoinan, Paris, Claudin, 1878; rpt.
Geneva, Minkoff, 1971, p. 142.

3. F-Pan (Archives nationales)/ LL 297, fol. 122 v; see below, p. XLI.
4. A.-R. Collette and A. Bourdon, Histoire de la maîtrise de Rouen, Rouen, Cogniard, 1892; rpt. Geneva, Minkoff, 1972,

p. 122.
5. See Collette and Bourdon, op. cit., p. 121.
6. AD-76 (Archives départementales de la Seine-Maritime)/ G 2300.
7. AD-76/ G 2999 and 3261.
8. AD-76/ G 2999.
9. AD-76/ G 2999.
10. AD-76/ G 2663.
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(1) Brossard propose la transposition à la quarte inférieure (cf. Introduction, p. XVII).
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(1) Brossard propose la transposition à la quarte inférieure (cf. Introduction, p. XVII).
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(1) Brossard propose la transposition à la quarte inférieure ou mieux encore à la tierce mineure
      (cf. Introduction, p. XVII).
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The following pages are not part of the selection.
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The following pages are not part of the selection.
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